

O.J.D.: 6838 E.G.M.: 60000



Fecha: 17/08/2003 Sección: HUELVA

Páginas: 16

SALUD



PETICIÓN. La asociación exige más endocrinos, una mayor educación diabetológica y una unidad de diabetes, entre otras cosas.

Los diabéticos reclaman una mayor atención en Huelva

Los enfermos onubenses aseguran que están "sufriendo desde hace años" la falta de una respuesta positiva de las autoridades

PEDRO R. CAMACHO

■ HUELVA. No entiende "por qué se priva a nuestros niños de una asistencia sanitaria especializada, tal como debe ser según las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS)", dice la Asociación Provincial de Diabéticos de Huelva (APRODIHU), quien asegura que "se ha dado un grave retroceso en el cuidado de los niños con diabetes atendidos en la consulta de endocrinología pediátrica del Hospital Juan Ramón Jiménez".

Esta asociación, creada hace casi una década, denuncia que, desde el 23 de mayo hasta finales de junio, la citada consulta ha perdido-por diferentes motivos- a los dos profesionales especialistas que la atendían, "sin que ninguno de los dos haya sido sustituido por otro profesional de igual o superior preparación"

De este modo, "la consulta de endocrinología pediátrica ha

perdido la estabilidad y especialización que poseía y que tanto tiempo y esfuerzo ha costado lograr", según los miembros asociación. No obstante, dicha con-

DENUNCIA

La consulta de endriconología pediátrica ha perdido la estabilidad y especialización que poseía

sulta es atendida por varias pediatras aunque su "formación y experiencia en diabetes es muy inferior a las que poseen los pediatras que la atendían anteriormente". Además –añaden–, "durante el mes de agosto esta consulta permanece cerrada".

Según la asociación, las recomendaciones de la OMS, los acuerdos de la declaración de Saint Vicent y el recientemente publicado por la Consejería de

№ PRINCIPALES DEMANDAS

ENDOCRINOS Sin presencia en hospitales

Según la OMS, la proporción ideal sería de un endocrino por cada 50.000 habitantes, por lo que si la población de Huelva es de más de 460.000 habitantes, debería contar con nueve endocrinos en vez de los tres que posee actualmente. Además, dichos endocrinos sólo desarrollan su actividad en el Ambulatorio Virgen de la Cinta, es decir, "las personas con diabetes que ingresen en cualquier hospital de la provincia no serán atendidas por profesionales en endocrinología", según la Asociación Provincial de Diabéticos de Huelva.

EDUCACIÓN No existe en atención primaria

La educación diabetológica "no existe en Huelva, ni a nivel primario —salvo alguna honrosa excepción—ni en atención ambulatoria y tampoco en atención hospitalaria o al menos lo desconocemos", sostiene la asociación. No obstante, según la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, deberá aplicarse el "Programa de Educación Diabetológica en los 12 meses siguientes al diagnóstico, de forma estructurada y sistematizada, y adaptándolo a las características individuales de cada paciente", como reza en el Proceso Asistencial para la Diabetes tipo I.

UNIDAD DE DIABETES Coordinación de servicios

La Asociación Provincial denuncia la falta de un conjunto de profesionales encargados de la atención y educación de las personas con diabetes de forma integral y especializada que además se encargan de la coordinación con los demás servicios necesarios para su correcta atención y educación –como oftalmólogos, cardiólogos y nefrólogos.—Esto, es los diabéticos onubenses critican la falta de una unidad de diabetes, que debería estar formada por un diabetólogo, un educador profesional, un psicólogo, un dietista y un asistente social.

Salud de la Junta de Andalucía —Proceso asistencial para la diabetes tipo I—, no es adecuado que "se prive a los niños más indefensos de nuestra sociedad de una asistencia sanitaria especializada".

Por ello, "esta es la gota que colma el vaso de la sinrazón y la falta de atención" que denuncia un colectivo constituido por unos 400 socios que procuran una mejor adaptación del diabético en la sociedad, ayudando e informando no sólo a éste, sino también al que no padece o desconoce la enfermedad.

Así, la Asociación Provincial de Diabéticos de Huelva suma esta demanda al resto de demandas que "desde hace años" vienen reclamando a las autoridades sanitarias de la provincia "sin resultado positivo".

ENTREGA

Los 400 socios de la asociación llevan casi una década procurando una mejor adaptación del diabético en la sociedad

Por tanto, dicha asociación pretende captar la atención del delegado provincial de Salud en Huelva, José Ramón Pozuelo, al director-gerente del Hospital Juan Ramón Jiménez, José Carlos Medina, y a cuantas personas corresponda "poner los medios necesarios para solucionar todos los problemas de forma urgente, pues de ello depende la salud de muchas personas en la provincia de Huelva".